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▶︎ゲスト　南グループガバナー補佐
吉田賢治さん

　　　　　　　　今年初の例会です。きょう
　　　　　　　は国際ロータリー第2830地区
　　　　　　　南グループガバナー補佐　吉
　　　　　　　田賢治様をお迎えしています。
　　　　　　　どうぞよろしくお願いいたし
ます。
　先週欠席しました。例会前日の火曜日に父
が具合が悪いと兄からラインで連絡が入りま
して、パソコンをもって盛岡の兄の病院(松
園第二病院)に行って、着いたときには父は
わたしが誰かわからない、意識がない状況で
した。ただ温かかったし、心臓も動いていた
し、呼吸もしっかりしていました。元々胆管
癌で93才でしたので、家族は胆管癌もステン
トを入れて黄疸も解消していましたので、こ
れ以上はという共通認識がありました。状況
も治療していただいた岩手県立中央病院に運
んでも回復が期待できないくらいの状況でし
たので、兄の病院で看取るということになり

ました。
　そこで会長の年度方針をまとめて、(事務
局の）山田さんに送って、橋本昭一さんに読
んでいただくという流れになりました。昭一
さんにはおれに仕事はさせるなと常々言われ
ておりましたが、一年分働いていただき、年
度初めのたいへんなときに助けていただいて
本当にありがとうございました。
　その後、父が水曜日の朝₉時20分に亡くな
りまして、まだ温かかったのですが、そのま
ま葬儀屋さんを呼んで典礼会館に行き、翌日
通夜を行いました。通夜には職場から100件
程度の香典をいただいてびっくりしました。
日ごろ付き合いのある、飲んだり同じ釜の飯
を食べたりする仲間からの香典で、わたし自
身はすごく嬉しかったです。よく知り合いの
お父さんが亡くなったというとき、お父様と
はお付き合いがないのにとじゃっかん違和感
はありましたが、今回皆さんから温かいご厚
情を受けるにあたって、わたしが喜んでいる
ことをたぶん父も喜んでくれているだろうな
と、そういう気持ちは消えていきました。
　亡くなるときに温かかったといいましたが、
われわれの問いかけに答えなくても心臓は動
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いていなくても、まだ細胞の一個一個は動い
ていたり、幽冥を境を異にするきっちりした
ものもたぶんないのだろうとは思います。う
ちの兄弟はあまり霊などは信じない方ですが、
兄は₉年前に母が亡くなったときに時々来て
いたという話をしていましたし、49日までは
時々来ていたと妹も言っていました。そうい
う人が死ぬということに関して少し考えが変
わってきました。両親とも亡くなりましたの
で、娘が一人残っていますので、娘に迷惑を
かけないような死に方を今から準備しておこ
うかなと思っています。
　出棺葬といいまして、土曜日に火葬場に向
かう前に葬儀屋さんに体をきれいにしてい
ただきました。病院で火曜日の夜にずっと
泊まっていたときも看護師さんはいろいろ、
ターミナルなので血糖はいいですよといいま
したが、血糖を測りにきたり体をきれいにし
てくれたり、いろいろなことをしてくださっ
ていました。葬儀屋さんも同じで、人の死に
対して医療者も葬儀屋さんも同じようなこと
をしているということを、父のそばにずっと
いて、見ていて感じました。
　その後、出棺して火葬場に行って、骨を
拾って、やはり各地方で葬儀の形態、参列す
る場所が違うことを感じました。盛岡は火葬
場に皆さんがいらっしゃいますので、脳外科
の先輩たちは火葬場に来てくれました。葬儀
の場にはロータリーから₇名の方々が来てく
ださいました。松本さんが紙袋に香典をいっ
ぱい入れてきてくださって、香典返しが足り
なくなって遅れて申し訳ありませんでした。
お陰様で土曜日で一通りの葬儀の催しを終わ
ることができ、父を見送ることができました。
この場をお借りして本当にお礼申し上げたい
と思います。
　わたしがいないときにいろいろやっていた
だいた方々、本当にありがとうございます。
特に橋本昭一副会長、松本剛典幹事には改め
て御礼申し上げます。事務局山田さんからも
ご香典ありがとうございました。グランドホ
テル長沼さんからもご香典をいただきました。
じゃっかんではありますが、年度初めのご迷

惑をお詫びすると共にこれから一年のご指導
をお願い申し上げ、本日の会長要件とさせて
いただきます。

表彰
米山功労者感謝状贈呈：マルチ①

深澤　隆さん

国際ロータリー第2830地区
南グループガバナー補佐　　　吉田賢治さん
　　　　　　　　紺野会長をはじめ、八戸
　　　　　　　ロータリークラブ様の新年度
　　　　　　　がスタートしましたことにお
　　　　　　　喜び申し上げます。おめでと
　　　　　　　うございます。また、ただい
ま受賞された深澤隆様はマルチプルをご寄付
されたとのことおめでとうございました。
　きょうお邪魔しましたのは新年度にあたっ
てのごあいさつにお伺いしました。ここにい
らっしゃる先輩方がいろいろな形で自分との
お付き合いの中で存じ上げている先輩方がた
くさんいらっしゃるので、まずもって八戸ク
ラブに行かないと、ということできょうお邪
魔させていただいた次第です。
　今、築舘ガバナーが先週むつにガバナー公
式訪問で行っていただいています。車をラッ
ピングした写真をお届けしていますが、石橋
幹事長からご用意いただいた車にポリオの
「end ポリオプラス」ということでポリオ撲
滅のラッピングをさせていただいて、そちら
の車にむつに行っていただきました。これか
ら地区代表として39クラブをその車で回って
いただければと思います。
　むつには石橋幹事長が運転して行かれまし
たが、そのラッピングを見て手を振ってくれ
た外人さんもいらっしゃった。車には“あり
がとう”の日本語、英語でThank you、イン
ドのヒンズー語、パキスタンの言語でも「あ
りがとう」の文字が入っています。それを見
た外国の方が石橋幹事長に頭を下げて手を
振ってくれたという話も聞きました。これか
ら県内各地をどんどん回っていただいて、頑
張りが周りの方々に伝わればいいなと思って
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います。
　一年間みなさんよろしくお願いします。
　

　　　　　　　〇地区事務所より「ポリオプ
　　　　　　　ラスソサエテイのご案内」が
　　　　　　　届いております。
　　　　　　　　ご覧になっていただいて、
　　　　　　お盆前には参加申込書を事務局
にご提出ください。
　Myロータリーからクレジットカードを登
録していただく手法もありますので、どちら
かを選択いただいて、登録の方をよろしくお
願いします。
〇₇月よりメーキャップの仕方が変更になり
ました。
　◦コロナ前と同じ仕方になりました。基本
　　的に例会に出席してのメーキャップとな
　　ります。
　◦食事の準備の関係上、必ず出席日の₂日
　　前に出席するクラブへ連絡をお願いします。
　◦他クラブの例会変更があるときだけ、ホ
　　テルのフロントにはがきを準備してあり
　　ますので、そちらに記入してメーキャッ
　　プができます。
〇例会変更のお知らせ
◦八 戸 東　₇月21日㈮青少年奉仕委員会担
　　　　　　当例会につき例会日を16日㈰、
　　　　　　場所を種差漁港に変更。
◦八 戸 北　₇月25日㈫納涼例会につき時間
　　　　　　を18：30に変更
◦八 戸 南　①₇月13日㈭出席・親睦委員会
　　　　　　　担当レクレーションにつき例
　　　　　　　会日を16日㈰、場所を南郷ブ
　　　　　　　ルーベリー園に変更。
　　　　　　②₇月27日㈭納涼例会につき時
　　　　　　　間を18：30に変更。
◦八戸中央　₇月17日㈪祝日につき休会
　　　　　　（メーキャップ不可）
〇南グループ合同例会について
　新会員の方は合同例会で新会員紹介の場が
ありますので、なるべくご参加ください。

〇小菊荘夏祭りについて
　₈月₅日㈯　今回の夏休みはコロナ明けで
小菊荘の皆さんも楽しみにしていますので、
ロータリアンの皆さんもご参加お願いします。

親睦・会場委員会　　　　　増田　敏委員長
　　　　　　　○ニコニコボックスの報告
　　　　　　　吉田賢治さん
　　　　　　　　紺野会長はじめ、八戸ロー
　　　　　　　　タリークラブの皆様、新年
　　　　　　　　度スタートおめでとうござ
います。一年間よろしくお願い致します。
◦誕生祝　小井田和哉・宮下　悟・福島哲男
　　　　　種市良意(前回）・石橋信雄(前回）
          さん
紺野　広さん　父の葬儀、無事終わりました。
　　　　　　　色々御心遣い賜り誠に有難う
　　　　　　　御座居ました。
佐々木泰宏さん　紺野年度、がんばりましょ
　　　　　　　　う！
渡辺　孝さん　ロータくんをよろしくお願い
　　　　　　　します。
橋本八右衛門さん　ロータくん大活躍の模様。
スタッフお疲れ様です。
道尻誠助さん　毎朝が新年ですね。
山村和芳・山田慶次・栗谷川敏彦　�ニコニコ
　　　　　　　　　　　　　　　　�
中村稔彦・妻神和憲・赤沢栄治さん�　 デー

前年度出席委員会より
2022−23年度「100％出席表彰」

村舘珠樹前年度出席委員長
　　　　　　　石橋敏文さん　石橋信雄さん
　　　　　　　小井田和哉さん　小林幹夫さん
　　　　　　　紺野　広さん　妻神和憲さん
　　　　　　　佐々木泰宏さん　正部家光彦
　　　　　　　さん　築舘智大さん
夏川戸斉さん　深澤　隆さん　松本剛典さん
道尻誠助さん　峯　正一さん　村井　達さん
村舘珠樹さん　山村和芳さん　渡辺　孝さん
（18名）

幹 事 報 告　 松本　剛典 幹事

委　員　会　報　告



小菊荘花壇整備参加報告　橋本八右衛門さん
　　　　　　　　₇月₈日に小菊荘の清掃整
　　　　　　　備に行って参りました。ロー
　　　　　　　タリークラブからは10名程度
　　　　　　　が参加、パセリー菜のご協力
　　　　　　　を得て花壇整備、草取りをし
ました。紺野さんが幹事のときに一生懸命取
りかかり、その後もかかわったことがあった
かもしれませんが、わたしは初めて小菊荘に
参りました。当日はひじょうに暑く、なかな
か作業しがいもありましたし、やはりそんな
に敷地面積は広くないものの、中庭があり、
けっこう雑草が生い茂り、見た時にはこれを
全部取るのかと愕然とした思いでした。稼働
時間約₂時間で一通りは無事に完了できたか
と思っています。周りには子どもさんの声、
親御さんもお手伝いをしていて今後もいろい
ろと参加できればという思いを感じて帰って
きました。

地区大会について
橋本八右衛門地区大会幹事

　総務の皆さん、各実行委員会委員長の皆さ
んに集まっていただき、地区大会概要につい
て説明しました。第₂弾として₇月21日㈮に
また集まっていただき経過報告をしますが、
具体的にやらなければならないことが目の前
に出てきていますので、また同じメンバーに
集まっていただき、それぞれがやらなければ
いけない目の前の仕事を明確に振り分ける機
会を設けたいと思います。
　₇月21日㈮　弊社直売所₂階の座敷で打ち
合わせをしたいと思います。アルコールはで
ませんが、簡単な食事をご用意します。

NTTうちわPR　　　　　　奈良全洋会員
　　　　　　　　皆様の席にうちわを置かせ
　　　　　　　ていただきました。弊社では
　　　　　　　毎年、三社大祭に合わせてう
　　　　　　　ちわを作って今まで寄贈して
　　　　　　　いますが、今年は₄年振りに
三社大祭が通常開催されますので、弊社も₄
年ぶりにうちわを作りました。

　2019年の最優秀賞の十一日町辰組様の山車
を掲載したうちわです。今週の金曜日に市庁
舎で熊谷市長、武輪商工会議所会頭、塚原理
事の₃人に弊社より贈呈、各団体に3,000本
ずつ寄贈させていただきます。その後、市内
中心部、八戸駅ユートリー、観光案内所、東
京のエイトベースでうちわを配り、八戸の三
社大祭をPRさせていただくものです。
　お手元のうちわは配布開始前のもので、フ
ライングでお配りさせていただきました。来
年以降も継続してやっていこうと思っていま
すが、弊社と一緒に組んで祭りを盛り上げて
いきたいという企業様があればぜひ一緒にや
らせていただければと思いますので、ご協力
よろしくお願いします。

地区幹事長　　　　　　　　　石橋信雄さん
　　　　　　　　今、久保浩視さんからライ
　　　　　　　ンがきましたので、ご報告し
　　　　　　　ます。
　　　　　　　　地区事業で「じょっぱり経
　　　　　　　済学」がありますが、本日青
森大学で講師を務めます、頑張ってきますと
いうことでラインがありました。青森ケーブ
ルテレビでは見られますが、後ほど地区でま
とめると思いますので、そちらの方をご覧い
ただければと思います。

親睦会場委員長　　　　　　増田　敏委員長
　　　　　　　　通常例会、特別例会は会員
　　　　　　　の皆さんが例会に参加するこ
　　　　　　　とが楽しいと感じられるよう
　　　　　　　に親睦会場委員会（15名＋新
　　　　　　　会員）の協力のもとで企画運
営に努めて参ります。委員は15名です。大き
な項目は₄つあります。
①通常例会はコロナ感染症の動向を注視しな
　がら適切な対応をとっていきます。
②特別例会は会員の意見を取り入れ、楽しい
　企画運営に努めます。
③オンライン出席の体制は継続しながら直接
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委 員 会 活 動 計 画 Ⅱ



　参加を促して参ります。
④会員の皆さまのご協力によるニコニコボッ
　クスは交流事業、ローターアクト、イン
　ターアクトの活動支援などに充てられるよ
　うにさらに推進して参ります。

会員増強委員会　　　　　佐々木泰宏委員長
　　　　　　　　副委員長は浜谷英幸さん、
　　　　　　　委員は夏川戸斉さん、築舘智
　　　　　　　大さんです。
　　　　　　　　前年度後半に比較的若い方
　　　　　　　が多く入会されましたので、
若い会員の方のお仲間を中心に会員勧誘活動
をしてみたいと思っています。ぜひ入会した
ての方々は自分の周りのお友達、この人はと
思う方をぜひピックアップしてご紹介いただ
きたいと思っています。
　職業分類表をみて、未充填の部分の職業の
方を勧誘してみたいと思っています。ぜひ会
員の方々もこの方はという方がおられました
ら、ぜひ委員会にお知らせいただければと思
います。
　わたしは今年度SAAも拝命していますが、
SAAの仕事の１つとして卓話中の雑談など
気になった部分が出た場合には、ご注意申し
上げたいと思っておりますので、ぜひご協力
のほどお願いいたします。

姉妹友好クラブ委員会　　　髙谷勝義委員長
　　　　　　　　副委員長は地代所久恭さん、
　　　　　　　委員は髙田文昭さんです。
　　　　　　　◦姉妹クラブの基隆ロータ
　　　　　　　　リークラブは今年地区大会
　　　　　　　　10月21日の大懇親会に向け
てこちらにおいでになる方向で現在手配中で
す。
◦今年度わがクラブが基隆を訪問する予定で
　す。今、国際委員長から11月16日に出発し
　て19日に帰国する₃泊₄日の日程で行程を
　考えて欲しいと指示が出ましたので、さっ
　そく手配します。
◦友好クラブは能代ロータリークラブと横手

　ロータリークラブの₂つのクラブです。先
　般₆月１日に横手RCを訪問しましたので、
　今度は地区大会に向けて横手RC、能代
　RCからもお出でいただくことになってい
　ます。併せて交流ゴルフも企画しながら大
　いに盛り上げていきたいと思っています。
　ぜひとも皆様方のご参加をお願いいたしま
　す。

米山委員会　　　　　　　　山村和芳委員長
　　　　　　　　副委員長は石橋敏文さん、
　　　　　　　委員は松坂和弘さん、小倉和
　　　　　　　也さんの₄人で構成されてい
　　　　　　　ます。
　　　　　　　　活動計画は一人でも多くの
奨学生が学ぶことができるように、そして日
本と世界を結ぶ懸け橋になる人材を育成でき
るように会員皆様にはご理解をお願いします。
　地区委員長からもご指示がありましたが、
特別寄付額一人20,000円以上をお願いしたい、
普通寄付は一人3,000円以上の寄付にご協力
いただきますようお願いいたします。
　今年度はお世話クラブとなっているので、
積極的に奨学生に声をかけて、卓話や夜例会、
イベント等にも参加していただき、親睦を
図っていきたいと思っています。ロータリー
は楽しいものと思っていただけるように考え
ています。
　普通寄付と特別寄付の違いは普通寄付はク
ラブごとに行う定額寄付で、会員からクラブ
を通じて行う寄付です。金額はクラブごとに
決定し、一人20,000円以上お願いしたいと思
います。特別寄付は個人あるいはクラブ、法
人として行う普通寄付以外の寄付です。ロー
タリー関係者以外の個人、法人、団体からも
受けていることになっています。金額には決
まりはありません。
　ロータリー米山奨学会は特定公益増進法人
に認定されているので、寄付は税制上の優遇
措置を受けられます。措置を受けるための領
収証も発行されますので、ぜひよろしくお願
いします。

― ₅ ―



青少年奉仕委員会　　　　夏川戸　斉委員長
　　　　　　　　委員は正部家光彦さん、正
　　　　　　　部家淳司さんです。
　　　　　　　　青少年奉仕委員会はロー
　　　　　　　ターアクト、インターアクト
　　　　　　　の両委員会から成り立ってい
ます。いわゆる若い世代のリーダーを支援す
るのが役割です。ローターアクト委員会は会
員がいない、ほぼ₀という形がここ数年続い
ていますので、会員増強に努めていきたいと
考えています。
　インターアクト委員会については従来通り、
八戸工業大学第二高等学校を支援していきま
す。詳しくはこの後、両委員会委員長から説
明があると思います。今後何かとお願いする
こともあるかと思いますが、ご協力のほどよ
ろしくお願いいたします。

ローターアクト委員会　　正部家光彦委員長
　　　　　　　　副委員長は鴨澤諭さん、委
　　　　　　　員は於本正さんです。
　　　　　　　　ローターアクトクラブはク
　　　　　　　ラブの組織運営、資金管理等
　　　　　　　を自らが決定、実行できるよ
うになりました。そして30歳までという制限
がなくなりましたので、自立を促して、ロー
タリークラブと同じような活気ある変化が期
待されています。しかし、八戸ローターアク
トクラブは会員がいない状態が続いています
ので、₀からのスタート、再建、再スタート
という感じになります。次の₂点をすすめた
いと考えています。
①皆さまの会社や事業所に勤務している若い
　世代にぜひ勧誘を呼びかけていただきたい。
②八戸工業大学と地元の大学のサークル的な
　クラブの創設ができないかという模索。
　この₂つで考えたいと思っています。ポス
ター等を作製中ですが、できましたら皆様と
大学のほうに行ってお願いしたいと思ってい
ます。キーワードは「同世代の仲間と奉仕活
動を行って、住んでいる地域のために貢献し
ませんか」で呼びかけます。入会希望者が出
ましたら、定期的な観光地などでのごみ拾い、

小菊荘の夏祭りには間に合いませんが、さま
ざまなイベントへのお手伝いを活動としてい
ろいろ計画していきたいと考えています。
　すでに工業大学のある教授にはお願いして
あります。大学の窓口になってもいいよとい
う話もいただいていますので、キャンパス内
のポスターの掲示には会長なり、委員長なり
が一緒に行って依頼したいと考えています。

インターアクト委員会　　正部家淳司委員長
　　　　　　　　副委員長は夏堀礼二さん、
　　　　　　　委員は山本仁さん、久保浩視
　　　　　　　さんです。
　　　　　　　　今年度もインターアクト委
　　　　　　　員会の活動の柱はインターア
クト年次大会の開催、インターアクトの翼の
実施、ガバナー表彰の実施です。
　今年度はこれに加え、ポリオ根絶活動、
ロータリークラブ紹介、出前授業実施を計画
しています。インターアクトクラブのある高
校に出向き、標記テーマに関する出前講座を
実施します。RIが取り組むポリオ撲滅活動
を高校生に紹介し、若年層のポリオについて
の認知度向上により、その活動をより活発化
させ、その撲滅実現に寄与することとロータ
リークラブの活動内容をPRし、興味、親し
みをもってもらうことを目的とします。
　以上のような事業を予定していますが、そ
れぞれについてはこれから関係の方々と相談
させていただきながら、実現に向けて動いて
いきたいと思いますので、どうぞよろしくお
願いします。

プログラム委員会　　　　　渡辺　孝委員長
　　　　　　　　新会員の方を中心にいろい
　　　　　　　ろと卓話のお願いをして参り
　　　　　　　たいと思いますので、よろし
　　　　　　　くお願いいたします。
　　　　　　　　ロータくんについて。Face
bookの画面です。７月に入り、ロータくん
はすでに活動を始めています。むつロータ
リークラブに行きました。中にはむつRCの
方が入っています。これが最初の活動です。

― ₆ ―



ATVに訪問し社長さんと一緒に写真を撮り
ました。中に入っているのは小田山紀暢さん
ですので、ちょっと背が高い。ちょっと背が
低い方のほうが可愛いです。道尻さんあたり
が一番かわいい？
　青森ケーブルテレビを表敬訪問しました。
₇月₅日にかなりの数を回ったようです。宮
下知事を表敬訪問。この日、小田山さんは汗
だくでロータくんが臭くなった？小田山さん
がテレビを観ながら写真に撮ったテレビ画面
です。
　₇日にデーリー東北を表敬訪問。広瀬さん
がロータくんの生みの親のような方で、ロー
タくんの“くん”がひらがななのも広瀬さん
のこだわりです。ロータくんの隣はデリオン
くんで、仲良しになった写真を撮っています。
このときにロータくんの中に入っていたのは
道尻さんで。ですからひじょうにかわいい？
　明日ロータくんは鯵ヶ沢ロータリークラブ
を訪問することになっています。この他に先
日、八戸中央RCにロータくんは出かけた
ようなので、その時の写真が入ったらFace 
bookに載せようと思っています。
　皆さん携帯電話をお持ちだと思います。
Face bookで「国際ロータリー第2830地区

ロータくん」を検索していただいて、いいね
を押してください。これをお願いしながら
月に１回くらいちょっとここに紛れ込んで、
ロータくんの活動を報告させていただきたい
と思います。プログラム委員長兼ロータくん
の係の渡辺でした。

松本副幹事：重ねてのお知らせですが、来週
₇月19日㈬の例会は移動例会でグランドサン
ピア八戸です。お間違えのないようにお願い
します。

紺野　広会長：吉田さんお越しいただいてあ
りがとうございました。１年間忙しいことが
予想されます。ロータリーのこと、地域のこ
となど考える場としてIDMをいっぱい設け
たいと考えています。打合せなどで飲み会が
多いとは思いますが、１年間飲み倒しましょ
う。
　わたしが幹事のときに道尻会長にいろいろ
小噺、寸劇を振られてたいへんな思いをしま
した。今年はわたしも一皮むけたいと思いま
して、小噺の世界に足を踏み入れたいと思い
ます。デビューは内緒です。１年間よろしく
お願いいたします。

― ₇ ―

出　　席　　報　　告　（最終例会）
出 席 委 員 会

第₃₂₇₈回例会（₇月１₂日） 第₃₂₇₆回例会（₆月₂₈日）

出　席　率　　　　　　　　　₆₄．₅％ 出　席　率　 　　１₀₀％ 修　正 　　　％出席率

総 会 員 数　 　　　₆₃名 出席数
₄₀名 総 会 員 数　 　　　　　名 メークアップ 名した人数

出席義務会員
₆₂名

出席免除会員
１名

欠席数　　　
₂₂名

出席義務会員
名

出席免除会員
名 欠　席　数　　　　　名


